

# LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, NOTICIOSO, COMERCIAL, CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Año XII

Posadas, Sábado 12 de Enero de 1924

Núm. 4014

## DROGAS

muy puras y reconocida competencia profesional son las condiciones indispensables para que una prescripción facultativa lleve el máximo de eficacia.

EL LABORATORIO FARMACÉUTICO DE LA

## FARMACIA "MISIONES"

está atendida solamente por profesionales

J. Fernández Dos Santos Eugenio L. Rodríguez  
Farmacéuticos

### La dirección de la Usina Eléctrica Determinando responsabilidades

Sabe el pueblo de Posadas, en la forma desastrosa que fué hallada la Usina Eléctrica cuando en 1920 se hicieron cargo de la administración comunal los concejales elejidos por la Unión Vecinal. Sabe el pueblo de Posadas, con la energía, el tesón y el ahínco con que este diario batalló siempre por el cuidado de la Usina Eléctrica, y sabe también como se pronunció cuando quiso enajenarse el establecimiento a una empresa particular.

Sabe como este diario aplaudió sin reparos la gestión de los concejales vecinales en el sentido de mejorar, reparar y ampliar la Usina Eléctrica municipal. Entendimos al manifestarnos por la posesión de una buena Usina municipal, que ello era de capital importancia para los intereses del vecindario así como entendíamos que era un excelente renglón de recursos para la comuna.

Bien, la Usina Eléctrica con las reparaciones y arreglos que se le han hecho bajo la administración vecinal, con el nuevo motor Diesel de 220 H. P. a petróleo que desde hace meses se encuentra funcionando, se halla hoy en perfectas condiciones y con capacidad suficiente para ofrecer buena luz a la población y apreciables beneficios a la comuna.

Quiere ello decir—y esto queremos destacarlo—que la nueva administración municipal que desde principios de este mes rige los destinos de la comuna, ha encontrado la Usina Eléctrica en inmejorables condiciones para dar el máximo de su rendimiento.

Con fecha de ayer y a estar a una información directa que se nos ha dado, el señor Carlos Julien que desempeñaba el cargo de director de ese establecimiento, ha sido relevado de su puesto y reemplazado por otra persona cuya competencia como técnico mecánico-electricista, deja mucho que

desear. El señor Julien demostró conocer muy bien su oficio y a su preparación y competencia, se debe en gran parte el buen pie en que se halla hoy la Usina.

Al apuntar lo que antecede, nosotros deseamos dejar constancia de una cuestión de importancia. La mayoría radical del Concejo Municipal carga sobre sus espaldas las responsabilidades inherentes al buen funcionamiento de la Usina Eléctrica. Nosotros no hacemos en este caso cuestión de nombres ni de partidos. Vamos más allá y por arriba de cualquier interés mezquino. La Usina Eléctrica como todos aquellos bienes que son patrimonio del pueblo merecen de nuestra parte la mayor atención. Los consideramos bienes sagrados que merecen el mayor respeto. De ahí que breguemos por su conservación y que nos alecemos y protestemos cuando son mal tutelados, mal respetados y mal atendidos.

Hasta ayer, la Usina Eléctrica ha estado en manos de un profesional competente que conocía a fondo todo lo que a mecánica y electricidad se refiere. Ese profesional suponía una garantía para la comuna y para los intereses del pueblo. Se ha prescindido de él y a decir verdad, la consignación nos resulta dolorosa.

Nada habríamos comentado por qué personalmente no hacemos campaña ni vamos contra nadie, si la mayoría del Concejo Municipal hubiese buscado un profesional de la capacidad del Sr. Julien.

No hacemos cuestión de nombres ni nos dejamos llevar por la simpatía o la antipatía, cuando de asuntos como el de la Usina Eléctrica reclaman nuestra intervención, nos despojamos de todo apasionamiento para juzgarlos. Y ese es el objetivo y finalidad que guía al presente artículo. Hemos luchado mucho por tener una buena Usina y hoy que la tenemos lu-

charemos por conservarla y por qué ella pueda seguir ofreciendo un buen servicio a la población.

Si por falta de competencia y mala atención el establecimiento se resiente en su marcha normal, la culpa no será nuestra ni será del vecindario sino que ella recaerá exclusivamente sobre los que lo han confiado a manos inexpertas sin la preparación necesaria para dirigirla.

Nada más por hoy.

### Aplicación del sueldo mínimo

El P. E. ha dictado un decreto reglamentándolo. Se dictó un decreto del Poder Ejecutivo reglamentando la forma en que deberá aplicarse el pago del sueldo mínimo al personal de la administración.

Según ese decreto, la escala de aumentos de sueldos, establecida en el artículo 7.º de la ley 11.260, se aplicará, en principio, a todos los sueldos que figuren taxativamente detallados en la ley de presupuesto.

El beneficio del salario mínimo, establecido en el artículo 6.º, se aplicará a todo «empleado» o «jornalero» que, en las condiciones previstas en el mismo artículo, esté afectado a obras o servicios de orden público, y que el Poder Ejecutivo o los distintos ministerios nombren con cargo a las partidas globales del presupuesto.

Corresponderá igualmente, el beneficio del salario mínimo a aquellos empleados cuyas tareas se cumplan con horario de ocho horas, aunque sus sueldos estén fijados, en detalle en la propia ley de presupuesto.

En los casos de empleos acumulables—con excepción de las categorías—el cálculo de los beneficios de los artículos 6.º y 7.º que puedan corresponder, se hará en base al total de los sueldos acumulados por una misma persona.

### Contra la avariosis

En el Instituto Pasteur se obtienen satisfactorios resultados con un nuevo producto

Ha sido dado a conocer en París, días pasados, un interesante informe del Instituto Pasteur, en el que se da cuenta del resultado obtenido en las investigaciones realizadas por los laboratorios de dicho establecimiento, cuyo objeto era hallar un preventivo contra la avariosis.

Dice el informe de referencia, que los trabajos y pacientes experimentos realizados, dejaron probada la acción preventiva de un derivado del Acetilo de Soda, el Oxyamino phenil arsenol, en los casos de avariosis incipiente.

El Oxyamino phenil arsenol, puede ser aplicado dentro del término de cinco horas después de haberse encontrado indicios que

## Compañía Argentina de Navegación (N. MIHANOVICH Ltda.)

Flota 300 buques y vapores

Servicios con itinerario fijo en todos los ríos

Línea Alto Paraná, Posadas, Tacurú pucú, Puerto Aguirre y Escalás

VAPOR "CUYABA". El mejor paquete del Alto Paraná — con amplias comodidades para pasajeros. Camarotes y comedores para tercer clase.

Salidas fijas de Posadas hasta Tacurú pucú, y Escalás: todos los sábados a las 11 horas regresando de Tacurú pucú los martes, tomando salidas fijas de Puerto Aguirre, todos los miércoles a las 7 horas.

Salidas fijas de Posadas a: Corrientes, Buenos Aires, Montevideo, Asunción (Parag.) y Corumbá (Brasil). Los días Jueves y Domingos a las 7 horas.

Pasajes en combinación directa y servicio rápido de cargas a flete directo de todos los puertos del Alto Paraná, de y para Santa Fé, Rosario, Buenos Aires y demás puertos de la República.

TARIFAS REDUCIDAS

Central: Cangallo 300 Agente en Posadas: Lorenzo Alvarez Buenos Aires Roque Pérez esq. Rivalavia, Telf. 189.

hagan sospechar en la contaminación avariósica del individuo.

Termina el informe declarando, que el preventivo de que se habla más arriba, queda contraindicado para los casos en que existan enfermedades al hígado o al riñón.

### El consumo de nafta

«El día en que se agoten las fuentes subterráneas de petróleo — dice un colega de los Estados Unidos — se acabará la nafta, aunque es muy posible que de aquí a ese tiempo el genio inventivo del hombre habrá descubierto más de un combustible para reemplazarla.»

Por de pronto, abunda el petróleo, pero el consumo de nafta es enorme y continúa en escala ascendente.

El Instituto Americano de Petróleo, calcula en 5.000.000.000 de galones de nafta que consumirán durante el presente año fiscal los 13.048.128 automóviles registrados en los Estados Unidos, número que representa un aumento de 2.440.000 sobre el del 1.º de julio del año anterior, durante cuyo período los motores de explosión al servicio de los coches consumieron cinco millones de galones de nafta.

Según datos estadísticos publicados por el instituto mencionado, con quinientos mil millones de

galones bastaba para satisfacer las necesidades, no sólo de los automóviles, sino de todos los consumidores de nafta de nueve años atrás. Es probable que, con el tiempo, el alcohol entre a competir con la nafta, si la producción de ésta no llega a responder a la demanda.

## Dr. José M.ª Ríos

Medicina general — Enfermedades de niños

Consulta de 7 a 10 y de 15 a 17

Santa Fé 339 POSADAS

### LIQUIDACION

Por cambio de negocio

Jardineras, sulkis, doses pares rodados para sulki, jardinera, todo nuevo un familiar usado de cuatro ruedas con capota, un featon, bomba de pozo, pilares para jardín, y varios objetos más.

Calle Bolívar 417.

Frente al Mercado.

### DELIA ELIZECHE

Profesora en cortes y confecciones, da regreso a ésta, espera las gratas órdenes de su distinguida clientela.

Sarmiento y Junín.

## Compañía Mercantil y de Transportes DOMINGO BARTHE (S. A.)

MADERAS ASERRADAS—Existencia permanente de tablones, tablas, tirantes, alfagias, listones, tapa-junta, piso y cielo raso cepillado y machiembreado en el:

Depósito Calle 3 de Febrero esquina Sarmiento — Precios sin computación

Mercaderías Generales Verba-mate paraguaya marca "Bandera" es la mejor.—Lámparas eléctricas "Osram" las más económicas y durables. Materiales eléctricos de todas clases. Cocinas económicas y Heladeras alemanas de todos tamaños

Son productos inmejorables. Pídanse en todos los Almacenes y Confiterías

NAVEGACION AL ALTO PARANA. El vapor TEMBEY iniciará el servicio de cargas y pasajeros en el mes corriente, completamente equipado y con comodidades para 20 pasajeros en camarote. La Empresa dispone de onzas y molineras para fletar y 220 hp para promover a conductos jangadas a Corrientes

Rollad Oats

Los niños la piden con deleite



porque es fabricada con Avena Blanca Argentina, que es la mejor del mundo para orgullo de nuestra patria. No hay producto más legítimo ni de mayor bondad. Por eso

Se impone a otras marcas la Avena Arrollada Suiza

Fábrica Nacional de Productos de Cereales S. A. Martín García 766 - U. T. 2641, B. O.

Freaza Hnos. Representantes



Mejor que la importada Pídale a su almazencero

Haferplocken

"Quilmes Cristal" es la preferida del público



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones

## Servicio telegráfico

Informaciones del país y del extranjero

Un terrible invierno en Europa—Hielo y ciclones—Desaparecieron embarcaciones de gran tonelaje—Almuerzo a los gobernadores de los territorios—Ministro Gallo expuso conceptos sobre la misión de esos funcionarios—Fue aceptada la renuncia de Alvarez de Toledo—Será nombrado Herrera Vegas presidente Banco Nación—Nuevas denuncia contra Cantoni—Llegó a Jujuy el interventor—Francia y Bélgica contestaron nota alemana—Gobierno alemán acusa a los aliados de fomentar el separatismo.

BUENOS AIRES, Enero 12—Las noticias que se reciben de Europa informan que se está atravesando allí por un invierno terrible sin precedentes. Hay abundancia de hielo y ciclones al extremo de sentirse una baja temperatura que impide en muchas partes el trabajo. Añaden los informes que en las costas del Atlántico y del Cantábrico, los ferutes temporales hicieron desaparecer embarcaciones de gran tonelaje cuyo destino se ignora. Se sabe también que hubo un buen número de víctimas.

BUENOS AIRES, Enero 12—Sigue enfermo el ministro de Obras Públicas doctor Loza cuya salud es bastante delicada. Se habla de una posible renuncia.

BUENOS AIRES, Enero 12—En el almuerzo que ofreció ayer el ministro del interior a los gobernadores de los territorios que hallan en esta capital, el doctor Gallo expuso los conceptos del gobierno nacional sobre la misión que corresponde desempeñar a los representantes federales en las zonas territoriales. Insistió el doctor Gallo sobre la necesidad de que cada gobernador dedique especial atención al progreso de su territorio no escatimando esfuerzos ni ayuda para estimular y proteger a los pobladores.

BUENOS AIRES, Enero 12—Fue aceptada ayer la renuncia presentada por el ingeniero Alvarez de Toledo de cargo de presidente del Banco de la Nación. El próximo lunes abandonará la presidencia la que será ocupada por el ex-ministro de hacienda doctor Herrera Vegas.

BUENOS AIRES, Enero 12—Los periodistas indultados por el gobernador de San Juan se dirigieron telegráficamente al presidente de la república denunciando nuevas extralimitaciones del doc-

tor Cantoni. Significan en esos despachos que la vida en San Juan es imposible y piden la intervención.

BUENOS AIRES, Enero 12—Informan de Jujuy que llegó allí el interventor nacional Dr. Gómez acompañado del personal a sus órdenes. La población aclamó al interventor acompañándolo en manifestación hasta su alojamiento. El doctor Gómez declaró que asumirá inmediatamente el gobierno de la provincia y que habrá amplias garantías para todos los partidos.

### PARAGUAY

ASUNCION, Enero 12—Sigue haciéndose visible la disidencia en el seno del partido radical entre los bandos gondrista, ayalista y guyarista. Las tres fracciones tratan de imponer candidatos a la futura presidencia de la república y ello traerá complicaciones de importancia.

### FRANCIA

PARIS, Enero 12—Anúnciase que los gobiernos de Francia y Bélgica han contestado ya la última nota alemana sobre las reparaciones. El texto de la contestación se mantiene en reserva.

### ALEMANIA

BERLIN, Enero 12—El gobierno alemán acusa a los aliados de fomentar las actividades separatistas en Alemania y dice que estos han recibido ayuda de algunos gobiernos para provocar disturbios y desmembrar el país.

### GRECIA

ATENAS, Enero 12—El presidente de la asamblea nacional señor Venizelos, organizó su gabinete el que está constituido por elementos representativos del partido republicano.

## Inauguración de un gran saladero

Mañana será inaugurado en Santo Tomé (Corrientes) un gran saladero del que son sus principales accionistas los ganaderos de dicho departamento. A la inauguración asistirán varias personas de esta ciudad.

## El doctor Santín

Hace ya algunos días presentó su renuncia de director de la Asistencia Pública local, el doctor Santín. A cargo de la repartición ha quedado interinamente el doctor Edmundo Barreyro que es candidato a la dirección del Hospital Regional.

## Importante remate

Mañana a las 8 horas se realizará un importante de muebles por el martillero señor Jacinto Rec. Se venderá también un piano nuevo marca alemana y otras cosas de utilidad. Todo sin base y al mejor postor.

## Crónica Social

### Viajeros

A Bompland, el señor Antonio Esteves.  
—De San José, el señor Gerardo Rodríguez.

### SE VENDE:

Por no poder atender personalmente mi negocio, he resuelto vender los puestos de carnicería «Corte estilo porteño» carro, jardinera, y animales para el servicio, como lo mismo la propiedad ubicada en la chacra número 14. Gara: to la venta de tres animales diarios, en los cinco puestos. Este negocio se hacía en el mes actual. Se dan facilidades en la operación.

VICENTE MACRI

## Municipalidad de Posadas

### Aviso de licitación

Por resolución del Señor Presidente y de conformidad con lo dispuesto por el H. Concejo en sesión, extraordinaria, celebrada el 5 del corriente mes, lánase a licitación, por el término de 15 días, a contar desde la fecha, la provisión de leña a la Usina de Luz Eléctrica Municipal, durante el transcurso del año actual, debiendo los interesados sujetarse al pliego de condiciones que se encuentra a disposición de los mismos, en la Secretaría Municipal.

Las propuestas deberán presentarse formuladas en el sellado correspondiente, bajo sobre cerrado y lacrado, y adherido a éste, una estampilla municipal, procediéndose a su apertura a las 10 horas del día 22 del corriente, en la sala de Despacho del Señor Presidente en presencia de los interesados que concurran.

Posadas Enero 7 de 1924.

Lánase a licitación por el término de 15 días, la provisión de cajones fúnebres y conducción de cadáveres, durante el transcurso del corriente año, de acuerdo al pliego de condiciones que se encuentra a la disposición de los interesados, en la Secretaría Municipal.

Las propuestas deberán ser formuladas en el sellado correspondiente y presentadas bajo sobre cerrado y lacrado, y adherido a éste, la estampilla municipal, procediéndose a su apertura el 22 del mes en curso a las 11 horas, en la sala de Despacho del Señor Presidente, en presencia de los interesados que concurran.

Posadas Enero 7 de 1924.

EL SECRETARIO

43

**3<sup>er</sup> GRAN CONCURSO DE LOS CIGARRILLOS**

Oficina para el canje de cupones en Posadas:  
CASA del Sr. ANTONIO M. SOLARI

**Félix Azara 244**  
CIGARRERÍA

POSADAS de 20.30 y 40 cts

43

**3 productos inmejorables:**  
**QUILMES, CRISTAL,  
QUILMES BOCK,  
MALTA QUILMES**

**MUY IMPORTANTE:** Cuando vd. pida la insuperable cerveza QUILMES CRISTAL, verifique si la botella conserva no solo la etiqueta, sino que también la cápsula metálica. Pues, a menudo, por simple confusión de botellas pueden servirse cervezas de calidad muy inferior, en sustitución de este óptimo producto. Además, debe tenerse muy presente, que los productos QUILMES, por su calidad superior, se venden al por mayor a precios algo más elevados que las cervezas similares.

**Únicos concesionarios: JUAN B. MOLA & CIA.—POSADAS-MISIONES**

**Gusto exquisito y sabor agradable experimentará tomando la renombrada "QUILMES CRISTAL"**

¿ QUIERE UD. VESTIR  
CON ELEGANCIA ?

Encargue sus trajes a la Casa

**TERZI**

## Neumáticos

### MICHELIN

**Gran Rebaja de Precios**

la cubierta que más kilometraje rinde  
De duración extraordinaria

**Garage,  
Taller Mecánico y  
Vulcanización**

Especialidad en reparaciones de motores a explosión  
Accesorios y repuesto para automóviles  
Alumbrado incandescente a nafta

LUBRIFICANTES "OILTO"

**Sánchez y Páez**

## Juan B. Mola & Cía.

Casa importadora y Almacén por mayor

**Especialidad en yerba paraguaya marca "MOLA"**

Concesionarios de la acreditada cerveza QUILMES.  
Tres Artículos insuperables: Cerveza CRISTAL, BOCK y MALTA  
Concesionarios del reputado vino LERPANTO, de la  
Sal DOS ANCLAS y de las Cajas de Seguridad SANTAMARIA

**Agencia Marítima, Importadores, Exportadores y Consignatarios de buques**

Navegación a vapor del Alto Paraná, servida con el  
confortable vapor "IBERA O". Servicio especial de  
cargas con Chatas a motor, hasta Corpus.

**Agentes de la Empresa de Transportes "LA CARGADORA"**

Casa Central: POSADAS-MISIONES | Escritorio en BUENOS AIRES  
SANTA FE 113 al 419 | BARTOLOMÉ MITRE 1265

## La Imperial

### Empresa de Pompas Fúnebres

**Juan F. Montejano & Cía.**

Contando con inmejorable caballada, cuatro coches fúnebres  
coupé de duelo, coches de plaza, está en inmejorables condiciones  
para servir con prontitud y esmero.  
Venta a precios módicos de cruces, coronas, cajones desde  
diez pesos forrados.  
Servicios completos para pobres cajón con manijas para  
adultos desde 30 pesos, de angelitos desde 20 pesos.

San Martín 555, Antiguo local de Matías y Niño — Se atienden pedidos  
por teléfono

**Se compran trapos limpios en esta imprenta**

## AGUA

**VILLAVICENCIO**  
de fuente inmejorable  
la mejor de las aguas  
minerales de mesa y  
la más digestiva

¡¡ Marcas de producción nacional de las que somos agentes exclusivos en el Territorio !!

**NUÑEZ y GIBAJA**

## VINO

**TRAPICHE**  
con base de elaboración  
de los más excelentes  
mostos argentinos  
producidos por la mejor  
bodega de Mendoza

## CERVEZA

**PILSEN-ÁFRICANA**  
EXTRACTO DOBLE  
de paladar delicioso  
y las de menor gra-  
duación alcohólica

POSADAS-MISIONES

## Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

LINEA POSADAS A SAN ALBERTO Y ESCALAS

Servida por el cómodo y rápido vapor "Cuñatay" para carga, pasajeros y encomiendas con salidas fijas los Lunes y Jueves a las 9 horas, regresando con salida de San Alberto a las 7 horas los Miércoles y Sábados.

Linea Posadas a San Ignacio y Puerto 12 (Corpus)

Servida con el rápido vapor postal "Elvira L." Salidas todos los días a las 6 horas (menos Martes) regresando el mismo día a las 17 horas, Lunes, Miércoles y Viernes hasta Corpus, Jueves, Sábado y Domingo hasta San Ignacio solamente, admitiendo pasajeros y encomiendas.

Par más datos a nuestro agente don Jorge L. Jigana, Rivadavia 336.

## TALLER MECANICO Y - GARAJE - DE SIMÓN STURICH

Reparaciones de autos, lanchas y motores en general.  
Vulcanización. Repuestos y accesorios para automóviles.  
Servicio de autos de alquiler: 388 Colón 368

El único que cuenta con máquinas para toda clase de trabajos

POSADAS

MISIONES

## A. Leiras & Cia.

25 de Mayo 327/337  
POSADAS (Misiones)

Escritorio en Bs. Aires: Rivadavia 1159  
Unión Telefónica 1374, Rivadavia

Molino eléctrico de YERBA - MATE

Preparación de las siguientes marcas registradas: CRUZ VERDE, PLANTACIÓN, BÚFALO, FLOR DEL MONTE, y MEFISTÓFELES con yerbas de la mejor calidad, seleccionadas

VENTA DE PRODUCTOS DE PETROLEO DE THE TEXAS Co. de la que son únicos agentes en la República, los Señores MIGNAQUY Co. de Buenos Aires.

Kerosene TORRE y TORRE VERDE este en latas de un galón Nafta TEXACO y Lubrificantes TEXACO

Los productos TEXACO no tienen rival por su alta calidad y máximo rendimiento.

Para pedidos a su depósito calle Rioja No. 549 esq. 25 de Mayo Teléfono No. 97

## Reservado para el buque "LELIA E"

Cambio de horario desde el 20 del corriente mes

De POSADAS, saldrá todos los días menos los Domingos a las 11 horas, llegando a Puerto Doce a las 17.

De Puerto DOCE, saldrá todos los días menos los Lunes a las 5,30 horas, regresando a POSADAS a las 9,30.

Especial servicio Buffet a todas horas, comida o cena sin vino, \$ 2.00.

Agencia Félix Azara 178

Teléfono

POSADAS

## CONTINENTAL

Bajo este nombre es mundialmente conocida la mejor máquina de escribir.

ELEGANCIA, SOLIDEZ Y RENDIMIENTO

Ventas a plazos y al contado

Informes a su representante en el Territorio señor Mariano Díaz COLÓN Y SARMIENTO

### LA AGRICOLA UKRANIANA

Sociedad Cooperativa Limitada

De acuerdo con el artículo No. 25 de los estatutos se convoca a los señores accionistas a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el día 15 de Enero del año 1924 a las 9 horas en el local de la Sociedad a objeto de tratar la siguiente:

#### ORDEN DEL DÍA

1. Lectura y aprobación de la memoria la

lance general y cuenta de ganancias y pérdidas correspondiente al ejercicio del año 1923.

2. Elejir los miembros del Consejo de Administración un síndico y un suplente y dos socios que deberán firmar el acta de la asamblea.

Apóstoles Diciembre 26 de 1923.

ELIAS GLINKA  
gerente

POSADAS

## ACADEMIA de CORTE Y CONFECCION

Sistema "RODRIGUEZ"

Patentada por el S. G. de la Nación La primera fundada en esta ciudad Dirigida personalmente por la profesora Directora María J. M. M. de Gib-lli

Enseñanza completa por cursos y mensualidades de toda clase de ropa para señoras, niñas y niños, como también toda prenda de vestir para hombre.

Corsés y fajas ortopédicas para ambos sexos, sombreros y labores. Además cuenta esta Academia, con profesores que dan lecciones a domicilio. Se otorgan diplomas

Alvear 212

Posadas

### Contabilidad por horas

Se llevan y se arrojan libros, balances, inventarios, aperturas de Libros etc.

E. F. Villalba

TENEDOR DE LIBROS - DIPLOMADO De la Escuela Superior de Comercio de Buenos Aires. - Diríjase por carta: Córdoba 21

Posadas

### Herrería "La Rural"

Aviso a la distinguida clientela que me he hecho cargo de la Herrería "La Rural" que fué propiedad del señor Mazzanti de la que fui oficial y a quien la clientela conoce perfectamente.

Atenderé los pedidos y encargos con toda puntualidad y esmero y a precios módicos. ADAM ASTRADA - Félix Azara 75 - Posadas.

### Se vende:

una casa de material, 5 habitaciones, para casa de negocio y para pensión, con corredor, cocina, pozo con agua permanente y etc. sobre la Avenida Corrientes a la altura de la calle Tucumán con un frente de 56 varas sobre la referida avenida por 200 varas de fondo, superficie 10540 varas cuadradas. - Terreno especial para hortalizas y arboles frutales.

### Se venden:

los dos solares N. E. y N. O. de la manzana N. 152 de este Municipio, 50 varas cada uno sobre la calle Tucumán entre San Luis y Jujuy por igual fondo sobre las mencionadas calles, a una cuadra del futuro depósito distribuidor de aguas corrientes, habiendo en uno de ellos Solar N. O. Tucumán N. 56, un rancho grande en buen estado con bastantes comodidades.

Para precio, condiciones de pago y demás informes, diríjase al Señor Antonio Rodríguez. Agencia Vandoni y Cia.

**Leña** La Compañía Mercantil y de Transportes Domingo Barthe S. A., vende la carraña de leña puesta en su Aserradero, al infimo precio de \$ 10 nacionales.

### EDICTO

Por disposición de S. S. el Señor Juez Letrado del Territorio Doctor Florical Pérez, se cita, llama y emplaza por el término de treinta días, a todos los que se consideren con algún derecho a los bienes quedados por fallecimiento de Doña María Cedulin de Pittana, para que deduzcan sus acciones en forma bajo apercibimiento de ley.

Posadas, Diciembre 31 de 1923.

ED. M. GRANB

## CRÉDITOS

AMPLIOS Y LIBERALES calculados en forma conveniente para el mas modesto

Presupuesto equilibrado

Visiten nuestra exposición de Muebles en general

P. Chapov y Girson

Mueblería "LA EUROPEA"

MISIONES

## Profesionales

**Dr. Antonio Aquino**  
CIRUJANO DENTISTA

Consultas: de 7 y 30 a 12 p. m.  
Calle SARMIENTO No. 278  
Casa de Barthe (Altos)

### Clinica Dental

a cargo de los Cirujanos Dentistas

Carlos E. Campbell

y  
Alberto Errotaberea

Consultas: 7 1/2 a 11 1/2 y 15 r8  
SARMIENTO 266

**R. Mariano López**  
Agente Judicial - Rematador Público

Ofrece sus servicios para el trámite de asuntos Civiles, Comerciales, Criminales, Testamentaria y toda clase de gestiones ante las autoridades Judiciales y Administrativas.

Abogado consultor: Dr. Roberto Martí. Aboga los representantes: Corrientes, Paraná y Buenos Aires.

Se encarga de administrar propiedades y del cobro de cuentas comerciales.

Escritorio: Bolívar 278. - Teléf. 29

**JULIA B. DE BLANCO**

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires

Ex-primeria partera de la Maternidad del Rosario  
Consultas de 14 a 16

Avenida Roque Pérez 428, casa de la Señora vda. de Nicolay

**Julia Vargas**

PARTERA DIPLOMADA

Ofrece sus servicios profesionales  
Consultas: de 8 a 11 y de 14 a 18  
San Luis 330 Posadas

**JORGE L. JIJENA**

Martillero Público

Comisiones y Consignaciones  
Despachos de Aduana  
RIVAVADIA 336 Posadas

**Alfredo Weiss**

Procurador matriculado

Martillero Público

Rivadavia 119

## ADOLFO GREGORI

TALLER DE

## Relojería - Joyería - Grabados

La única casa que cuenta con profesionales, concientes en la ejecución de los trabajos que se le confían, especializándose en los grabados, composuras de relojes y máquinas de escribir de cualquier clase y marca.

COLÓN 220

POSADAS

## ISASA y SCHOLZ

Almacén, Ferretería, Pinturería y Bazar  
Haga sus compras en esta casa

Calle Buenos Aires esq. Sarmiento

POSADAS

## Empresa "LA CARGADORA"

MODIFICACION DE TARIFA

Habiendo la empresa del E.C. confeccionado una nueva tarifa de cargas a regir desde el 11 del cte, la empresa La Cargadora ha confeccionado la que va a continuación:

Clase de mercaderías

De F. Lacroce

De domicilio

Alambre, fierro, kerosene, jabón, harina, portland, azúcar, papas, sal, vino en cascos, grasa, porotos, etc	\$ 40.00	\$ 45.00
Bebidas en cajones, fósforos, tienda, almacén, ropería, ferretería, papelería, bazar, cigarrería, armería, zapatería, droguería, etc.	\$ 44.00	\$ 54.00
Artículos de volumen no especificados; muebles, colchones, sábanas, instrumentos de música, etc.	\$ 90.00	\$ 100.00

Estas tarifas son para cada 1000 kilos, con fracción de 10 kilos y mínimo de 100 kilos por consignación.

Agente: JUAN B. MOLA & Cia. | LA CARGADORA Belgrano 592  
Posadas-Misiones Buenos Aires

## Carpintería y Mueblería Mecánica LA ARGENTINA

RODOLFO BOROWSKI

En este taller se cotizan precios mas baratos que en las fábricas de la Capital Federal

ESPECIALIDADES EN ABERTURAS

Se hacen instalaciones de negocio y se construyen muebles por encargo a precios que no admiten competencia.

Se vende un motor a vapor en buen estado

Calle San Lorenzo 325 al 327

POSADAS - MISIONES



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.

CENTRO DEL CONOCIMIENTO  
BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones

La página de la Emperatriz de las Cervezas:

# “Santa Fé”

**Concesionarios: Hermanos HERAS**

## “Pa su agüela”...

(Escenario: Un “boliche” de los arrabales de la ciudad. Personajes: Don Abundio, dueño del “establecimiento”; don Macanudo, un paisano de ley, y Carai, un señoritingo de poco más o menos, que en un tiempo fué también paisano.)

—Don Macanudo. (Entrando; a don Abundio)—¿Cómo te vá, amigazo?...  
 —Don Abundio.—Lo más bien. ¿Y a vos...?  
 —Don Macanudo.—Macanudo.  
 —Don Abundio.—Le vá macanudo a don Macanudo... ¡Pucha que sós ranú!  
 —Don Macanudo.—Pero, ¿cómo no me va a ir lo más bien, si siempre tengo en el cinto unos nicles con que poder farrear? ¡Ea, don Abundio: sirvamé una cervesita de la que vos sabés!...  
 —Don Abundio.—Como esta. (Le sirve la cerveza... Santa Fé.)  
 —Carai.—(Entrando.) ¿Cómo vá, señores?  
 —Don Abundio.—Bien no más.  
 —Don Macanudo. (Iracuado e imperativo; a Carai)—Mandaté mudar.  
 —Carai.—Y ¿por qué?...  
 —Don Macanudo.—¡Porque lo manda este paisano! Donde hay un paisano cabal, a toda juerza, no puede haber un señoritingo... por...  
 —Carai.—El por... será usted... paisano otario... bruto...  
 —Don Macanudo.— El paisano bruto y otario te vá a demostrar a vos que tiene bien puestos los... pantalones. (Y acompañando la acción al gesto y a la palabra, cogió su rebenque don Macanudo y le puso la región glútea a Carai, como un tomate...)  
 (A Carai, burlón) ¡Ahí tenés demostrado lo que es un paisano a toda juerza!  
 —Don Abundio.—Pero, don Macanudo: ¿que tenés con Carai?  
 —Don Macanudo.—Pues verás vos. El otro día, el domingo antepasao, fuí a un baile donde estaba Carai. Carai quiso hacerse el compadrito, y vos sabés que un paisano a toda juerza no puede permitir que un “caté” le pise el poncho de su hombría. Pues no fué nada, amigazo Abundio. Mi vidita, que era la anfitriona, ofreció a Carai y a la demás concurrencia, para apagar la sed producida por el ajeteo del bailongo, una copa de cerveza Santa Fé; y el infelís de Carai le dijo a mi vidita: “Eso, pa su agüela”. ¿Te dás vos cuenta? Me enfurecí, porque yo sé que la cerveza Santa Fé le dá tres y raya a todas las demás cervezas del país, y le dí un bofetón a Carai, de mi flor... Ahí tenés esplicao el por qué de mi actitud con ese maua compadrito...  
 —Don Abundio.—Tenés razón. ¡Desairar a tu vidita, que tiené unos luceros...  
 —Don Macanudo.—No, don Abundio, no. Lo que me dió más rabia, no fué que desairara a la flor de mi pago, sino que rechazara la cerveza Santa Fé, ¡que es más rical, ¡más rical que un beso robao a la boca coloraíta de una mujersita querendona...

**EN EL “BUEN TONO”:**  
*Artículos Generales para Hombre*

**Ventas en 10 mensualidades, sin recargo  
 de precios**

**Deslumbrante surtido de camisas**

BOLIVAR, 262

Teléfono 80